



QUI A EU L'IDÉE

Valérie Malhouitre et Olivier Gastou, cofondateurs d'E2S.

COMMENT ÇA MARCHE

Le minibus permet de transformer n'importe quelle salle en espace d'accueil pour les tout-petits.

QUI EN PROFITE

Des parents du quartier, en recherche d'emploi ou en formation.



Grâce au BB car, Peggy Garnier installe sa crèche mobile deux jours par semaine à Montreuil (Seine-Saint-Denis).

UNE CRÈCHE ITINÉRANTE DANS LES QUARTIERS

En banlieue parisienne, **une halte-garderie mobile** aide les familles précaires en gardant leurs petits deux jours par semaine.

A l'intérieur du camion multicolore, un espace pour changer les couches, des mini-toilettes, des mini-lits, un coin cuisine... Voici le « BB car » lancé par E2S, une Scop (société coopérative ouvrière de production) de Montreuil (Seine-Saint-Denis). A quelques mètres, des bambins s'amuse dans deux pièces aménagées avec le matériel du bus : jouets, tapis et mini-meubles. Comme chaque lundi et mardi depuis novembre, la halte-garderie itinérante Soli'mômes s'installe dans le quartier du Morillon. « Le BB car est aussi grand qu'un camion de pompiers : il transporte l'équipe et le matériel de puériculture qui permet d'adapter et de sécuriser n'importe quelle salle d'au moins 40 m² », explique Valérie Malhouitre, cofondatrice et gérante d'E2S. Un moyen de transformer en espace d'accueil des tout-petits – dès qu'ils marchent – une annexe du centre social qui, le reste de la semaine, accueille ateliers de scrabble, de couture ou de hip-hop. Comment ce projet innovant est-il né ?

« Le premier frein à l'insertion des femmes, ce sont les problèmes de garde d'enfants, notamment pour les mamans seules qui ont besoin de temps pour chercher un emploi ou pour souffler et qui ne sont pas prioritaires dans les crèches classiques, reprend Valérie Malhouitre. Nous nous sommes inspirés du système des bébé-bus qui vont de village en village dans plusieurs régions françaises et nous l'avons adapté aux zones urbaines. »

Agrément pour quinze enfants

Une crèche plutôt atypique qui plaît aux familles, orientées par les partenaires du projet (centres sociaux, caisse d'allocations familiales, Mission locale, etc.). Depuis décembre, Cuna, 32 ans, à la recherche d'un emploi, dispose d'une journée et demie de libre par semaine pendant que son fils de 2 ans et demi joue à la halte-garderie. « Cela me permet d'aller aux cours de code pour passer le permis », explique-t-elle, ravie. La crèche itinérante de Montreuil dispose d'un agrément pour quinze enfants. Bientôt, le BB car sillonnera aussi le quartier de La Sablière, à Bondy (Seine-Saint-Denis). ● Flore Mabileau

Etsi vous participez... en soutenant Soli'mômes sur Facebook: www.facebook.com/ScopE2S